

Des remparts élevés de cette citadelle
Que devinait Champlain, qui vit couler pour elle
Le trop généreux sang des Montcalm et Gozon,
On voit donc se dresser et borner l'horizon
Ce sommet arrondi, ces épaisses feuillées,
Ces massifs qui souvent, dans les longues veillées,
Fournirent aux conteurs de merveilleux récits,
Comme endroits de tout temps hantés par les esprits.

Les démons familiers qu'adorait le sauvage
Y faisaient leur demeure, aux lunes d'un autre âge :
Plus tard, quand, par la croix, ils se virent chassés,
Les sentiers de ces bois par eux furent laissés
Aux âmes des défunts qui, faisant pénitence,
Dans les brises des nuits exhalent leur souffrance !

II

Distincte au premier plan des Monts laurentiens,
Immenses et beaux parcs des chasseurs canadiens,
Renommée entre cent, la *Montagne à Bonhomme*
(Du nom de son seigneur c'est ainsi qu'on la nomme)
S'élève avec orgueil, se détache en jalon,
Et fièrement domine un paisible vallon.
Sa cime s'arrondit ; mais des rochers énormes
A ses flancs inégaux laissent poindre leurs formes :